
  Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

II COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE ECONOMICHE E COMUNICATIVE

Tributi e Polo Catastale, Attività Produttive e Commercio, S.U.A.P. - Sportello Unico Attività Produttive, Eventi, Urp, Rete  
Civica, Comunicazione e Relazioni Esterne, Marketing Territoriale, Programmi e Progetti Comunitari, Politiche per la  

Tutela del Consumatore, Patrimonio e Partecipazioni, Provveditorato

IV COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE EDUCATIVE E SCOLASTICHE, COOPERAZIONE, UNIVERSITA’

Politiche Educative e Scolastiche, Edilizia Scolastica, Diritto allo Studio, 
Cooperazione Internazionale e Pace, Innovazione, Università

Seduta del 11/02/2022  
Verbale n. 3 della II Commissione

Verbale n. 2 della IV Commissione

L'anno 2022, il giorno 11 del mese di febbraio alle ore 15.00, si sono riunite in modalità videoconferenza, in 
seduta Congiunta la II  e la IV Commissione Consiliare, regolarmente convocata con lettera d'invito del 
Presidente della II Commissione consiliare Nereo Tiso e del Presidente della IV Commissione consiliare 
Meri Scarso.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
TISO Nereo Presidente II P BARZON Anna Componente II P
SCARSO Meri Presidente IV P FERRO Stefano Componente II A
PELLIZZARI Vanda V.Presidente II P SANGATI Marco Componente IV P
PILLITTERI Simone V.Presidente II P MOSCHETTI Stefania Componente II P
GABELLI Giovanni V.Presidente IV A FIORENTIN Enrico Componente IV P

V.Presidente IV MENEGHINI Davide Componente II P
BERNO Gianni Capogruppo P SODERO Vera Componente IV P
RAMPAZZO Nicola Capogruppo A
PASQUALETTO Carlo Capogruppo A
BITONCI Massimo Capogruppo AG*
CUSUMANO Giacomo Capogruppo P
MONETA Carlo Roberto Capogruppo P
CAPPELLINI Elena Capogruppo A
RUFFINI Daniela Capogruppo P

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale: 
- l’Assessore alla Cooperazione Internazionale e Pace Francesca Benciolini
- il Consigliere Comunale incaricato per la materia “Programmi e Progetti Comunitari” Enrico Fiorentin

Sono  inoltre  presenti:  i  consiglieri  Roberto  Bettella  e  Roberto  Marinetto,  il  Presidente  del  Movimento 
Federalista Europeo Dott.  Gaetano De Venuto, ed i rappresentanti  del Movimento Federalista Europeo 
Lucia Pizzati e Laura Pancheri

Segretari presenti: Christian Gabbatore e Bianca Ceresa

Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore

Alle ore 15.05 il Presidente della II Commissione Nereo Tiso e il Presidente della IV Commissione Meri  
Scarso, constatata la presenza del numero legale, dichiarano aperta la seduta.
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OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
 Mozione nr. 119/2022 “Gli Enti Locali per un’Europa solidale e di prossimità” 

 Varie ed eventuali.

Presidente 
Tiso

Apre  la  seduta  con  l’appello  nominale  dei  componenti  della  Commissione  al  fine  di  
verificare la loro presenza alla videoconferenza.
Informa  che  la  seduta  è  registrata  e  che  il  video  della  stessa,  trattandosi  di  seduta 
pubblica, sarà successivamente pubblicato (GDPR – Regolamento UE 679/2016) nel sito 
istituzionale dell’Ente www.padovanet.it.
Saluta e ringrazia tutti i presenti collegati in videoconferenza. 
Illustra l’argomento posto all'ordine del giorno.
Lascia la parola al consigliere Fiorentin quale primo firmatario della mozione in oggetto 
all’ordine del giorno.

Fiorentin Ringrazia i presidenti delle due commissioni per la rapida convocazione.
Ricorda  di  aver  conosciuto  il  Movimento  Federalista  Europeo  in  altre  occasione 
congiuntamente con il consigliere Bettella.
Premette che relativamente al momento storico la politica si è scontrata fino a qualche 
anno fa su chi voleva e chi non voleva l’Europa, mentre nell’ultimo periodo, da quando 
l’Europa contribuisce con denaro ai  bisogni degli  Stati  membri  non si  sono più  sentite 
critiche da nessuna parte politica.
Fa presente che il cittadino comune non è a conoscenza del reale ruolo dell’Europa.
Illustra la mozione leggendo gli impegni che vengono richiesti alla Giunta Comunale.
Afferma che alla Conferenza sul Futuro dell’Europa, che si svolgerà on-line, può iscriversi 
chiunque per partecipare o proporre idee.
Ricorda il PNNR ( Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza) ed il ruolo dell’Europa in tale 
progetto.
Pensa che sia importante che il Comune di Padova organizzi eventi per la divulgazione 
della Conferenza sul Futuro dell’Europa, anche attraverso canali  già a sua disposizione 
come ad esempio Progetto Giovani, e confronti e dibattiti con i cittadini.
Fa presente che la mozione è abbastanza generica.

Bettella Non  ha  molto  da  ggiungere  rispetto  all'intervento  del  consigliere  Fiorentin,  se  non  la 
richeista di far partire il prima possibile le iniziative.

Pizzati Afferma che è in atto la  Conferenza sul Futuro dell’Europa per la modifica dei trattati che 
non sono più coerenti rispetto a quando furono scritti, e che la partecipazione è necessaria  
per sapere come i cittadini immaginano l’Europa del futuro.
Cita i limiti di gestione dell’Europa rispetto a molti temi.
Ricorda che il  Movimento Federalista Europeo ha già presentato in Europa due mozioni 
sull’implementazione della democrazia europea.
Precisa che le due mozioni riguardano l’imposizione fiscale propria dell’Europa ed il diritto  
di veto.
Pensa sia importante collaborare coinvolgendo i consigli comunali ed i cittadini.
Ricorda che il Movimento Federalista Europeo ha già fatto nelle scuole incontri informativi.

Assessore 
Benciolini

Ringrazia e saluta i presenti alla commissione.
Afferma che è una mozione urgente e bisogna raccogliere le idee il prima possibile, perchè 
entro  il  9 maggio  deve essere fatta  una sintesi  da portare  alla  Conferenza sul  Futuro 
dell’Europa.
Ribadisce che servono iniziative  sia  da parte  degli  enti  locali,  ma anche da parte  dei  
cittadini e delle associazioni.
Fa presente che i temi per il dibattito sono molti e chiari. Elenca i temi come ad esempio  
quello del clima, della salute, della cultura e della trasformazione digitale.
Afferma che viene chiesto dalla Conferenza sul Futuro dell’Europa che arrivino contributi 
da parte degli enti locali per fornire idee e proposte per costruire un’Europa migliore.
E’ importante ricordare che i valori comuni devono essere rispettati.
Fa presente che la Giunta Comunale ringrazia i consiglieri per questa proposta e crede 
che sia necessario proporre delle iniziative con il coinvolgimento dei cittadini in particolare 
di quelli più giovani.
Crede che anche il coinvolgimento delle Consulte sia positivo.

Sodero Ringrazia i firmatari della mozione.
Pensa che l'obbiettivo sia lodevole e ricorda che il 2022 è l'anno europeo dei giovani.
Chiede all'Assessore Benciolini, se l'Amministrazione Comunale stanzierà dei fondi.
Chiede se nel  dispositivo  della mozione si  può inserire  questa richeista  di  impegno di 
stanziamento fondi. 
Alle ore 15,30 si collega il consigliere Roberto Moneta.

Cusumano Ringrazia per la mozione.
Chiede se saranno messi fondi a disposizione, per non lasciare tutto alla solo iniziativa 
delle associazioni.
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Bettella Afferma che nella mozione è già scritto: "si impegna la Giunta a promuovere e sostenere", 
pertanto non ritiene necessario inserire altre richieste.
Precisa che la mozione, già per come è scritta, prevede che l'Amministrazione Comunale 
debba mettere risorse per le iniziative.
Ritiene che non serva chiedere altri fondi specifici.

Assessore 
Benciolini

Afferma che l’intento principale è quello di intavolare un dialogo.
Non sminuirebbe il lavoro delle associazioni di volontariato.
Ribadisce che il Comune di Padova prende il suo impegno a sostenere le iniziative, anche  
attraverso il sostegno economico.
Afferma che  ci  sono  già  progetti  attivi  come ad esempio  Progetto  Giovani  o  altri  che 
potrebbero essere usati per diffondere anche questi temi.
Ribadisce che l’impegno per le tematiche europee ci sarà sempre.
Afferma che l’attività delle associazioni di volontariato è fondamentale ed importantissima.
Ripete che serve sensibilizzare tutti per avere il maggior numero di contributi da portare 
alla Conferenza sul Futuro dell’Europa.

Presidente 
Scarso

Afferma, rispetto al tema dell'anno europeo dei giovani, che su sua proposta, congiunta 
con altri consiglieri, è stato inserito nell'ultimo DUP (Documento Unico di Programmazione) 
, la richiesta di programmazione di iniziative per l'anno europeo dei giovani.
Fa presente che la mozione deve essere portata quanto prima in Consiglio Comunale.

De Venuto Ringrazia le commissioni per l'opportunità ed i firmatari della mozione.
Afferma che parliamo della Conferenza sul Futuro dell’Europa, che per la prima volta da la 
parola ai cittadini per indicare ciò che vorrebbero vedere scritto nei nuovi trattati.
Ricorda che gli Stati Europei non possono fare da soli in molti settori come ad esempio la  
salute o l’economia.
Fa presente che adesso è il momento di fare il salto federale riscrivendo i trattati in base 
alle nuove esigenze ed anche per il controllo da parte dei cittadini.
Ricorda che il suo movimento è apartitico e propone alcune riforme:

• potestà fiscale europea;
• abolizione del diritto di veto che blocca l’Europa.

Ritiene  inoltre  che  debbano  esser  dati  maggiori  poteri  al  parlamento  Europeo,  in 
particolare autorizzandolo ad adottare leggi.
Ricorda che ci sono tante altre proposte sul sito www.futureu.europa.eu
Chiede attraverso il  suo movimento, che i cittadini possano confrontarsi per proporre e 
condividere le loro idee.
Afferma inoltre che non si può uscire dall’euro rimanendo nell’Unione Europea.
Ribadisce che il Movimento Federalista Europeo è a disposizione, coinvolgendo anche le 
persone di questa città che hanno competenze scientifiche importanti, per l’organizzazione 
di dibattiti. 

Presidente 
Tiso

Ringrazia De Venuto per l'eposzione.

Cusumano Precisa che non voleva denigrare l’attività di volontariato e delle associazioni.
Afferma che chiedeva solo la sostenibilità economica da parte del Comune di Padova per  
le iniziative.

Bettella Ribadisce che i tempi sono stretti, pertanto crede che la mozione debba essere portata in 
discussione già nel prossimo Consiglio Comunale.

Presidente 
Tiso

Ringrazia tutti gli intervenuti e non essendoci altre richieste di intervento, dichiara chiusa 
la seduta, si scollega e chiude la registrazione della alle ore 15.40.

  Il Presidente della IV Commissione          Il Presidente della II Commissione
            Meri Scarso                Nereo Tiso  

        Il segretario verbalizzante
  Christian Gabbatore
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